

LA FIESTA DE LOS TOROS

La feria de Albacete

Principio quieren las cosas

(De nuestra enviada especial)

Albacete, 9.—Efectivamente; lo malo en todo es comenzar.

Por la mañana comenzó a llover, y todo hacía suponer que de tal manera continuaría hasta no sabemos cuándo; pero San Cornelio debió influir sobre los elementos y cesó la lluvia sólo el tiempo preciso para que la corrida se celebrase.

En el último toro comenzó otra vez a caer agua menudita, insuficiente para interrumpir la lidia; mas si el tiempo no lo impide y al día siguiente se cumple, resultarán muy agradables y divertidas estas corridas de la feria albaceteña.

Porque la de hoy ha sido un excelente principio.

El público ha salido muy satisfecho.

Del mano a mano Ortega-Barrera, ese mano a mano por que tanto han pugnado los aficionados madrileños, con decir que los del tendido 5, la temida pelea del 5, no ha tenido ocasión de chillar, es bastante para comprenderlo todo.

Barrera y Ortega han torreado en verdadera competencia. Cada uno de ellos ha querido sobresalir y ganarle la pelea al otro, y queriendo y buscándolo en todo momento, ninguno lo ha logrado.

Hare vez podrá darse algo más igual en esta clase de espectáculo: la misma suerte en el reparto del ganado, los mismos quites y las mismas faenas, claro que cada cual en su estilo; y por ser todo andaloz, Ortega cortó las orejas y el rabo de su primero, y Barrera obtuvo el mismo premio por su faena en el quinto.

Los dos han estado muy voluntariosos, muy cerca y muy valientes.

Cuando Barrera sufría un acobardamiento, al poco rato Ortega salía empujado y derribado peligrosamente por tanto apretarse.

A un quite por chiclelinas de Barrera respondía Ortega con otro de trenes por detrás, y ambos, por el adorno, por el arte y el valor, arrancaban la ovación correspondiente.

Las faenas de muleta también han sido andalozas, cada cual, repito, a su estilo. Y ambos han empleado para matar un número semejante de ataques, cada uno en su forma.

Las ovaciones para los dos han sido continuadas y grandes.

Pero con haber resultado una buena corrida, hubiera tenido un mayor esplendor si el sol nos hubiera acompañado y los toros de Concha y Sierra no hubieran sido tan flojos, tan sin temperamento y tan gasepones, aunque conviene aclarar que no resultan nada fáciles por aquello de la casa.

La lluvia retrasó al público y faltó un tercio de plaza por llenar.

Si el sol asoma mañana, es bien seguro que la Empresa recuperará lo perdido, que ya es decir, porque no a todo el mundo le ocurre lo mismo.

Si hoy perdió, mañana ganará. La resignación y la esperanza son dos virtudes muy recomendables.

Tenga la Empresa resignación, y tengamos nosotros la esperanza de terminar bien la feria.

REPORTE

Otras corridas

EN ZAMORA.—Chicuelo, El Estudiante y Félix Rodríguez II.—Toros de Alipio Pérez Tabernero

Zamora, 9.—El gobernador obligó a la Empresa de la plaza de toros a celebrar la corrida, que aquella había suspendido por la lluvia, ante el temor de un conflicto de orden público.

Por esta causa empezó la fiesta a las cinco y media.

Los toros eran de Alipio Pérez Tabernero.

Primero.—Negro, Félix Rodríguez II da unos lances vistosos que se aplauden. En quites rivalizan los maestros, que son ovacionados.

Chicuelo da la alternativa a Félix Rodríguez II, que es ovacionado, y, con el público en pie, el nuevo matador hace una faena valiente y artista sobre la derecha, matando de media estocada superior. (Ovación, oreja, rabo y vuelta al ruedo.)

Segundo.—Negro. El Estudiante es ovacionadísimo por unas verónicas estupendas. El tercio de quites resulta precioso. El Estudiante hace una faena de muleta con pases estatuarios, ligado los naturales con el de pecho, que es coreada por el público. Da un pinchazo y media estocada. (Ovación, petición de oreja y vuelta al ruedo.)

Tercero.—Chorreo. Chicuelo da unas estupendas verónicas y es ovacionado. El toro se resiente del primer puyazo, cayendo a tierra. Chicuelo, con cuidado, hace una faena, evitando caiga el toro, y lo mata de media estocada sin puntilla. (Ovación.)

Cuarto.—Negro. Chicuelo da unos lances que se aplauden. El tercio de quites resulta muy animado. Con la muleta, y aguantando muchas tarascadas del bicho, Chicuelo da pases de alio, y aprovechando una igualada da un pinchazo y después media estocada que mata.

Quinto.—Negro. El Estudiante da unas verónicas superiores. Chicuelo hace un magnífico quite, terminándolo con chiclelinas. Los tres matadores se lichen en los quites. El Estudiante hace una faena magnífica con pases de todas las mar-

LA VIDA DEPORTIVA

PUGILATO

Anoche, en el salón Atocha

Mucho público acudió anoche a la primera velada de las que piensa organizar en el ring de Atocha la Sociedad Madrid-Ring.

Los resultados obtenidos fueron éstos:

C. García venció por puntos a Recarey en tres rounds de tres minutos.

Peña (E.) y Criedal hicieron match nulo en la misma distancia. Ambos combates en pesas libres.

oldieron los dos excelentes defensas a firmar la ficha por el Madrid.

Lo sentimos por Quesada, que volverá a la situación en que le tiene el Club de primer reserva.

El partido de mañana

Como ya se ha dicho repetidas veces, mañana lucharán el Atlético Club de Bilbao y el de Madrid.

En este encuentro no podrá actuar Amunátegui, porque resulta que cuando el Atlético se disponía a alinear al ex unionista, la Fe-

de de Marzo, Francia-Túnez (en Túnez).

4 de Junio, Francia-Luxemburgo (en Luxemburgo).

23 de Abril, Francia-Bélgica (en El Havre).

El Madrid vence al Betis por 2-0

Aysmonte, 9.—Se ha celebrado el encuentro entre el Madrid y el Betis.

Triunfó el primero por dos a cero.

El segundo partido tendrá lugar el día 11.

MAÑANA DOMINGO, en el Stadium Metropolitano, a las cuatro y media de la tarde, GRAN PARTIDO DE FUTBOL ATHLETIC DE BILBAO (campeón de España) ATHLETIC DE MADRID

Las mejores formaciones

NATACION

Los campeones de España en Madrid

En la última asamblea de la Federación Española de Natación Amateur, celebrada en Barcelona con ocasión de los campeonatos nacionales de natación, y mediante la intervención del delegado de la Federación Castellana, Sr. Carrón, se acordó que los próximos campeonatos nacionales se celebraran en Madrid.

Un acuerdo de la Federación Castellana

En la reunión celebrada por el Comité ejecutivo de la Federación Castellana de Natación Amateur, con ocasión de su toma de posesión y de la puesta en vigor de sus nuevos reglamentos y estatutos, se ha concedido una amnistía general a todo Club o nadador que pueda estar incurso en cualquier castigo.

Festival del G. N. A.

El próximo lunes, día 12, a las siete de la tarde, se verificará en la piscina del Club Natación Atlético (paseo de San Vicente, 14) un concurso de natación y un partido de water-polo como entrenamiento ante los próximos campeonatos de Castilla.

Participarán los mejores nadadores de los Clubs federados.

Las pruebas prometen ser muy lucidas.

CICLISMO

La Vuelta a Cataluña

Barcelona, 9.—Hoy se ha corrido la quinta etapa de la Vuelta ciclista a Cataluña, entre Seo de Urgel y Girona, con un recorrido de 220,300 kilómetros. La carrera se ha desarrollado en medio de una lluvia torrencial y mucho granizo. En el colado de Tosas, el belga Morenauhi comenzó a retrasarse. El colado fue coronado por Cañardo y Piemontesi, quienes, ya netamente destacados, continuaron la carrera seguidos de Digneff, Figueras, Grandí y Hardiquet.

Después de Rivas pinchó Digneff, viéndose obligado a aplazar la etapa de Cañardo y Piemontesi. Cerca de Figueras, una moto se cruzó en el camino y atropelló a Hardiquet, Figueras y Digneff. El que peor ha sufrido el atropello ha sido Hardiquet, que se vio obligado a abandonar a causa de las lesiones sufridas. Figueras y Digneff, una vez repuestos de la caída, se lanzaron nuevamente a la persecución de Piemontesi y Cañardo, que habían ganado gran ventaja. Cañardo pinchó, pero logró reparar pronto la avería. Cezca de la meta tuvo otro contratempo al rompersele

La Federación Francesa acaba de publicar su calendario internacional para la próxima temporada. He lo aquí:

Equipo A.—12 de Febrero, partido Francia-Austria (en Francia).

26 de Marzo, Francia-Bélgica (en Francia).

23 de Abril, Francia-España (en Francia).

25 de Mayo, Francia-Inglaterra (probable) (en Francia).

5 de Marzo, Francia-Alemania (en Berlín).

Equipo B.—12 de Febrero, Francia-Luxemburgo (en Francia).

23 de Marzo, Francia-Constantina (en Constantina, Argelia).



CAMPEONATO DE ESPAÑA DE PESO MOSCA.—De izquierda a derecha: Ruiz, Calvo (árbitro) y Ortega (campeón). (Fot. Sagarra.)

En ocho rounds de tres minutos, pesos gallo, Duarte (52,850 kilos) vence por puntos a Ambrosio Pérez (53,450 kilos), tras un combate muy vistoso, desahucándose la gran serenidad de Duarte y la enorme valentía de Pérez. Fueron muy aplaudidos.

Calleja (61,700 kilos) le contó un cuento a A. Moreno (53 kilos), que duró ocho rounds de tres minutos. Moreno hizo una pelea sucia en extremo, dando un curso completo de cabezazos, golpes bajos, agarramientos, etc., etc. Calleja fue muy aplaudido cuando fue declarado vencedor.

El combate de fondo lo constituyeron Ponce de León (65,800 kilos) y González (65,500 kilos) en pesos welters a diez rounds de tres minutos.

El combate comienza a gran tren y ambos boxeadores se pegan con dureza, apuntándose Ponce ligeramente en los dos primeros rounds.

González se apunta los otros dos siguientes, y a partir de este momento ambos pugiles se dedican a un cambio furioso de golpes, empleándose por parte de los dos alguna que otra marrullería.

La pelea transcurre dentro de las mismas características, y al final se falla match nulo, con el aplauso general.

En resumen: una velada entretenida.

Una reunión en Murcia

Murcia, 9.—En el Luna Park se celebró una velada, que dió los siguientes resultados:

Rubio y Logan hicieron combate nulo, pesos mosca. Nadal venció a Hernández a los puntos, gallos. El semipesado Soriano venció, también a los puntos, a Rivera. El gallo madrileño Emilio Iglesias fue declarado vencedor del portugués Liberato, por puntos, después de un combate magnífico, y por último, Martínez de Alfara triunfó del francés Alexis Marin por k. o. técnico en el cuarto asalto, después de haberlo derribado en el tercero.

Isidoro Gaztañaga contra Tuffy Griffiths

Nueva York, 9.—El manager de Isidoro Gaztañaga ha firmado un contrato para que dicho boxeador luche el día 22 del actual contra Tuffy Griffiths, en Liouq City.

FUTBOL

Anoche quedó resuelto el interesante problema futbolístico que se había planteado por la resistencia de la pareja de defensas Ciriacos-Quincoces a firmar el 'reenganche' en el Madrid.

La Federación Centro llamó para que comparecieran ante ella a los jugadores Antonio y Rey, del Atlético; Alfonso Olosa, del Nacional, y la pareja Ciriacos-Quincoces.

Antonio no concurrió a la reunión por encontrarse ausente. Rey se sometió y firmó la ficha por el Atlético.

En cambio, Alfonso Olosa se negó rotundamente a firmar la suya para jugar con el Nacional.

En cuanto a la pareja Ciriacos-Quincoces, por lo visto lo ha pensado mejor, porque anoche se de-

deración Castellana advirtió la conveniencia de no hacerlo, por encontrarse inhabilitado por la Nacional por un período de tres meses (que expira el 3 de Octubre), debido a unos llos sucedidos en Irún. Y el Atlético de aquí se limita de momento a solicitar benevolencia para que tal castigo no se consuma.

La constitución del Montepío

Han surgido algunas dificultades que se ocupa la secretaría federal de resolver. Debido a esto y a no estar completamente concluidos los estudios, la reunión anual para hoy, día 10, por constitución del Montepío de Jugadores de Castilla se deja para el próximo día 22.

Calendario internacional francés

La Federación Francesa acaba de publicar su calendario internacional para la próxima temporada. He lo aquí:

Equipo A.—12 de Febrero, partido Francia-Austria (en Francia).

26 de Marzo, Francia-Bélgica (en Francia).

23 de Abril, Francia-España (en Francia).

25 de Mayo, Francia-Inglaterra (probable) (en Francia).

5 de Marzo, Francia-Alemania (en Berlín).

Equipo B.—12 de Febrero, Francia-Luxemburgo (en Francia).

23 de Marzo, Francia-Constantina (en Constantina, Argelia).

Calendario internacional francés

La Federación Francesa acaba de publicar su calendario internacional para la próxima temporada. He lo aquí:

Equipo A.—12 de Febrero, partido Francia-Austria (en Francia).

26 de Marzo, Francia-Bélgica (en Francia).

23 de Abril, Francia-España (en Francia).

25 de Mayo, Francia-Inglaterra (probable) (en Francia).

5 de Marzo, Francia-Alemania (en Berlín).

Equipo B.—12 de Febrero, Francia-Luxemburgo (en Francia).

23 de Marzo, Francia-Constantina (en Constantina, Argelia).

Calendario internacional francés

La Federación Francesa acaba de publicar su calendario internacional para la próxima temporada. He lo aquí:

Equipo A.—12 de Febrero, partido Francia-Austria (en Francia).

26 de Marzo, Francia-Bélgica (en Francia).

23 de Abril, Francia-España (en Francia).

25 de Mayo, Francia-Inglaterra (probable) (en Francia).

la cadena; pero también reparó la avería rápidamente.

En esta etapa no han participado Elys y otros corredores a causa del exceso de frío. También han abandonado en esta etapa bastantes corredores. Cañardo se ha mostrado en magnífica forma.

Ha dado la batalla, a pesar de la crudeza del tiempo. Piemontesi ha realizado también una magnífica carrera, no dejándose arrebatar por Cañardo el primer puesto de la etapa. Es muy posible que esta quinta etapa haya decidido ya la Vuelta a Cataluña, pues el belga Digneff se ha retrasado bastante en la clasificación general.

Clasificación de la etapa. — 1. Piemontesi, 7 h. 30 m. 10 s.; 2. Cañardo, igual tiempo; 3. Figueras, 7 h. 46 m. 25 s.; 4. Digneff, 7 h. 55 m. 16 s.; 5. Matheu, 7 h. 55 m. 58 s.; 6. Grandí, 8 h. 32 s.; 7. Cavallini, igual tiempo; 8. Alvarez, 8 h. 4 m. 33 s.; 9. Maurel, 8 h. 4 m. 41 s.; 10. Montes, 8 h. 13 m. 20 s.; 11. Cardona, 8 h. 14 m. 46 s.; 12. Luciano Montero, igual tiempo; 13. Bacheró, igual tiempo; 14. Ricardo Montero, igual tiempo; 15. Monche, 8 h. 21 m. 40 s.; 17. Blissant, 8 h. 22 m. 48 s.; 18. Casamada, igual tiempo; 19. Escuriel, igual tiempo; 20. Harquest, 8 h. 23 m. 49 s.; 21. Subiles, 8 h. 24 m. 11 s.

Clasificación general.—Cañardo, 28 h. 49 m. 23 s.; Piemontesi, 28 horas 52 m. 14 s.; Figueras, 29 h. 5 m. 38 s.; Digneff, 29 h. 9 m. 36 s.; Cardona, 29 h. 22 m. 30 s.; Maurel, 29 h. 24 m. 53 s.; Grandí, 29 h. 28 m. 33 s.; Matheu, 29 h. 39 m. 39 segundos.

PEDESTRISMO

La primera prueba de la temporada

Mañana domingo se celebrará en Madrid la primera prueba pedestre de la temporada. Es una carrera organizada por un Club que nace a este noble deporte: Club Los Amigos de Félix.

Tomarán parte en esta prueba inaugural los destacados corredores Felipe Corpas, Manuel Calfavano, Juan Franco, Pedro Conesa y otros.

La meta de salida y llegada se situará en el paseo de San Antonio de la Florida. El recorrido para esta prueba es de unos 6.000 metros aproximadamente.

Las inscripciones para esta carrera se admiten en Conde de Romanones, 15, hasta hoy sábado por la noche.

La salida de los corredores inscriptos se dará el domingo, a las ocho de la mañana en punto, por lo que los participantes deberán de presentarse media hora antes para recoger los dorsales y firmar la hoja de salida.

PESCA Y CAZA

Según nos comunica 'El Sport de Pesca y Caza' por noticias que ha recibido de sus guardas, los ríos Tajo, Tajuña, Henares y Jarama vienen bajos y claros.

Cebos preferibles. Para el Tajo, Henares y Jarama, gusano, lombriz, pipa de melón, palata y masilila.

Para el Tajuña, lombriz.

La excursión semanal organizada por esta Sociedad será mañana domingo a Las Charcas y Presa de Valdeobos (río Tajo).

Para inscripciones y cebos, en secretaría, Puebla, número 11, segundo.

COMICOS Y AUTORES

Inauguración de Martín

El próximo viernes, día 16 del corriente, inaugura su temporada Martín, el teatro de la alegría y de las chicas guapas. Es, como siempre, empresario y director artístico Paco Torres, que ha formado para este año la siguiente compañía:

Primer actor y director: Ramón Peña.

Primerísimas títeres: Blanca Pozas y Rosario Sáenz de Miera.

Vedette: Anita Lassalle. Títere característico: Eva López. Actriz cómica: María Portillo. Primera bailarina: Luisa Quiros.

Títeres: Mary Larson, Luisa Espinosa, Aida Galindo, María Paso y Carmelita Martínez.

Primer actor: Vicente Aparici. Tenor cómico: Luis Heredia.

Actores: Luis Manzano, Rafael Cervera, Ildefonso Cuadrado, Juan Espantaleón, Manuel Morales y Demetrio Díez.

Vicetíples: Pepita Rolg, Teresa Barahona, Lola Pacheco, Alegría Montegudo, Angeles Lence, Patro Romero, Antonia Ruiz, Alicia Calderón, Pilar López, Luisa Barral, Pepita Entrena, Consuelo López, Concha Ortíz, Charito Hernández, Dorita Sánchez, Marijua Tamayo, Juanita Oya, Amparito Hidalgo, Virginia Jimeno, Ventura Bonnal, María Fontal, Manolita de María, Pepita García y Blanca René.

Maestros directores y concertadores: Tomás Barrera y José R. de Arzagra.

Apuntadores: José González y Antonio Guadón.

Representante: Alvaro P. Rodríguez.

Pintores escenógrafos: Salvador Alarma, Sigfredo Burmann e Higinio Colmenero.

Figuristas: María Rosa Bendala.

Maquiniista: Atanasio Espinosa. Electricista, José García.

¿Existe la TRATA DE BLANCAS? Sí, existe

See el próximo lunes EN EL Cine de la Opera el film más documentado que se ha hecho sobre el aborrecible comercio, que aun se trafica en la época actual.

HOPITAL VICHY CELESTINS (estómago) GRANDE-GRILLE VICHY CHOMEL (hígado) Son las aguas minerales naturales más superiores y las de mejores resultados tomadas a domicilio. Insustituibles para la mesa.

CUESTIONES SOCIALES

Huelga de la construcción en Córdoba

Córdoba, 9.—A las ocho de la mañana ha dado comienzo la huelga de los obreros del ramo de la Construcción afectos a la C. N. T.

Grupos de huelguistas recorrieron las obras invitando al paro. También han abandonado las obras los obreros municipales del alcantarillado.

No han ocurrido incidentes.

La recogida de aceituna en Sevilla

Sevilla, 9.—El gobernador civil, Sr. Peña Novo, no pudo recibir esta tarde a los periodistas por encontrarse a la hora acostumbrada presidiendo una reunión de patronos y obreros para tratar de las bases de trabajo que habrán de regir en la recolección de la aceituna de verdeo y de la uva. La reunión comenzó a las diez y media de la mañana y probablemente no terminará hasta las siete de la tarde.

Según nuestras impresiones, los puntos de vista sostenidos por patronos y obreros son: recogida de la uva, jornal de 15 pesetas, con un máximo de rendimiento de 80 arrobas en jornada de seis horas, no dejándose de percibir las 15 pesetas aunque la recogida sea inferior a las 80 arrobas de tope de

trabajo. Los patronos mantienen el jornal de 10 pesetas.

En la recogida de aceitunas los obreros fijan el jornal de 10 reales por hora de trabajo, y los patronos conceden tres reales.

Se trató ampliamente de la garantía del rendimiento de trabajo, proponiéndose distintos jornales por patronos y obreros.

También se trató de la cuestión de los despedidos si el rendimiento de los obreros no fuera el fijado en las bases, acordando los obreros esta determinación, pero condicionada a que el rendimiento se compruebe dos veces.

Mineros en huelga

Bilbao, 9.—De Galdames dicen que se han declarado en huelga los obreros de la mina 'Pita' por solidaridad con sus compañeros, a los que no se concedió un día más de trabajo en la semana, al que creen tener derecho.

EN RABAT

Dos suboficiales muertos por un indígena

Rabat, 9.—El día 5 del actual, un suboficial indígena del puesto de Rabat, que estaba embriagado, sufrió un ataque repentino de locura y disparó varios tiros de fusil contra algunos soldados, matando a dos suboficiales que quisieron desarmarle.

Guarda los billetes del tranvía con anuncios

En los últimos días de Septiembre, y en los establecimientos que se anunciarán oportunamente, se cambiarán por bonos numerados para el sorteo del mes de Octubre, con los importantes y prácticos regalos anunciados. Los capitales tendrán mayor valor.

Otras varias e interesantes combinaciones en favor de los poseedores de billetes.

Brevemente se anunciarán todos los detalles.